

# いぬなし青葉

5月になりました。5月1日、2日は、とてもさわやかで、まさに五月晴れ(さつきばれ)でした。5月の異名を「さつき」と言い、「皐月」と書きますが、これはもともと、早苗(さなえ)を植える頃の月という意味で、「さなえつき」と言われていたようです。「さなえつき」が省略され、「さつき」と呼ばれるようになったようで、「早月」とも書くようです。山手中学校の周りの田んぼも田植えが行われており、水の張られた田んぼに早苗が植えられています。キラキラと輝く水面がとてもきれいで、初夏の訪れを感じます。田んぼに植えられた苗は、今は小さくてか弱く見えますが、根からたくさんの養分と、葉からたっぷりの日の光を取り入れ、秋にはたくさんの実りをもたらしてくれます。

## ◆保護者の方へ◆ フリー参観にお越しいただき、ありがとうございました。

4月26日(水)の午前中に「フリー参観」を実施しました。午前中の早い時間帯は大雨でしたが、たくさんの保護者の方にご来校いただきました。ありがとうございました。来校していただいた保護者の総数は150名を超えているのではないかと思います。そのうちの約7割近くが1年生の保護者でした。「子どもたちが落ち着いて授業を受けており、その様子に安心した」という内容の感想がいくつかあり、4月の早い時期に学校を公開してよかったと感じております。

以前は、5限目の時間帯で、担任の授業を「授業参観」という形で公開をしておりましたが、ご都合のつく時間帯に、自由に来ていただくフリー参観という形に変更しました。何人かの保護者から、「フリー参観の方が来やすい」という声をいただきました。6月5日(月)からの週にも学校公開週間として、フリー参観を実施する予定です。お時間のある方は、ぜひ、ご来校いただき、お子さまや学校の様子をご覧ください。詳細は追ってお知らせします。

また、4月26日(水)の午後は3年生および3年生保護者対象の修学旅行・進路説明会を行いました。4月27日(木)から本日までの4日間は、家庭訪問を実施しました。これらの行事ご協力いただき、ありがとうございました。お子さまのことで、何か気になることがございましたら、学校までご連絡ください。(TEL 330-0046)



## ◆保護者の方へ◆ 5月8日以降の感染症対策について

5月8日(月)以降、新型コロナウイルス感染症が感染症法上の5類に移行されることが正式に決まりました。それに伴い、文部科学省および市教育委員会から通知が出されたので、主な内容をお知らせします。

- **お子さまに発熱や咽頭痛、咳等の普段と異なる症状がある場合などには登校しないよう、協力をお願いします。**
- **お子さまの毎日の検温等の健康観察は不要**となりました。
- **濃厚接触者としての特定が行われなくなります。同居のご家族が感染した場合であっても、お子さまの感染が確認されていない場合(お子さまに症状がない場合)は、登校を控えていただく必要はありません。**
- **マスクの着用は個人の判断に任されています。ただし、お子さまが感染した場合、出席停止解除後、発症から10日を経過するまでは、マスクの着用が推奨されています。**
- **新型コロナ陽性になった場合等の出席簿上の扱いは、次のように変更されました。**

	欠席理由	出席簿上の扱い
1	本人が新型コロナ陽性になった場合【※1】	<b>出席停止</b>
2	本人に発熱等の風邪症状がみられる場合	<b>病欠</b>
3	新型コロナウイルスワクチン接種のために、病院受診する場合	<b>事故欠</b>
4	新型コロナウイルスワクチン接種後に、副反応症状が出ている場合	<b>病欠</b>
5	感染が不安で欠席する場合【※2】	<b>事故欠</b>

【※1】出席停止の期間は、「**発症した後5日を経過し、かつ、症状が軽快した後1日を経過するまで**」です。

【※2】同居家族に基礎疾患があるなど合理的理由があると校長が認める場合は出席停止とすることができる。

## ● 4月を振り返って… みなさん、本当によく頑張っています。

あっという間に4月が終わりました。4月は入学・進級という大きな節目がありました。特に1年生は6年間通いなれた小学校から、中学校への入学でした。小学校の時とは大きく変わり、違う小学校出身の新しい友達との出会いがあったり、学年の生徒数もかなり多くなったり、教科ごとに先生が変わったり…、急激な環境の変化がありました。また、2年生も昨年までの7クラスから5クラスになったことで、1クラスあたりの人数が27、28人から38、39人と、10人近くも増えました。もちろん3年生も新しいクラスになり、「義務教育最後の1年」や「進路決定の1年」などのプレッシャー等を感じることもあることなのでしょう。大きな環境の変化があり、みなさんがこれらの変化にうまく対応してくれるか、心配していました。しかし、心配は杞憂（きゆう：心配する必要のない事や心配してもどうしようもない事を、あれこれ考えて悩むこと、要するに「無用の心配」「考え過ぎ」）でした。昨年度よりも高い目標を掲げ、一生懸命頑張っている姿をたくさん見かけます。授業中も集中して取り組んでいます。休み時間に友達と仲良く談笑する姿をよく見かけます。掃除も丁寧に取り組んでいます。部活動にも熱心に取り組んでいます。進路の目標を立て、家庭学習の時間を増やした生徒がいると担任の先生から報告を受けています。また、さわやかなあいさつがよくできる人が、昨年度のスタート時よりも多くいるように感じます。2・3年生はもちろんですが、1年生のみなさんもとてもさわやかにあいさつをしてくれます。あいさつはコミュニケーションの第1歩です。ぜひ、続けてください。

みなさんのおかげで、山手中学校は良いスタートが切れました。一人ひとりの努力や頑張りが、高め合える関係性となり、学級や学校全体の雰囲気も良くしていきます。5月もこの雰囲気を維持していきましょう。

## ● 明日からゴールデンウィークです。

世間ではすでにゴールデンウィークに入っている会社や職種の人もいるようですが、学校では明日から5連休となります。充実した5日間にしてください。そのために、

- ◆**規則正しい生活を心がけてください** 連休明けに生活リズムが乱れ、授業中に集中できないということにならないようにしてください。「**早ね、早起き、朝ごはん**」です。
- ◆**時間をうまく使ってください** 部活動、家族や親せきとのイベントの時間、友達と遊ぶ時間…、いろいろな計画を立てていることでしょう。この**1か月間の授業の復習**もしておきましょう。授業中、分からなかったことやあやふやだったことはもちろん、分かっていたことも確認しておきましょう。案外、「分かったつもりになっていただけ」のこともよくあります。**ちなみに、中間テストは5月18日（木）から**です。
- ◆**交通事故に気をつけてください** 4月に入ってから登下校中にケガをした人が何人かいます。1年生に多く、不注意だったり、自転車に乗り慣れてなくて操作ミスをしてしまったり、というのが主な原因です。GW前半は天候にも恵まれそうですので、外へ出かけることが多くなると思われます。**交通ルールを守るとともに、マナーにも気をつけ、事故のないように**してください。
- ◆**SNSを正しく使ってください** GW中は自由な時間がたくさんあります。スマホやタブレット端末等を手にする時間が長くなりがちです。SNSを正しく使いましょう。**家庭内での約束を守ることはもちろん、誤解を招いたり、だれかを不快にさせたりするような投稿をしてはいけません。**送信ボタン（投稿ボタン）をクリックする前に、**よく考え、正しく（客観的に）判断**してください。また、夜遅くまでやりとりをしていたり、動画を見ていたりして、生活リズムを崩すことのないようにしてください。

### 【お知らせ】

- 5月11日（木）12日（金）は1年生の自然教室です。例年、鈴鹿青少年センターで行っていましたが、今年度は工事のため使えません。奈良県の曾爾（そに）青少年自然の家で行います。
- 過去3年間は修学旅行の訪問先等について、いくつかの制限がありました。今年度の修学旅行については、特に制限はありません。本校の修学旅行は5月29日（月）～31日（水）で、東京方面を訪れます。良い学びの機会としたいと思います。